

Kinderspital

Meine Weiterbildungsstelle Kinder- und Jugendmedizin am Kinderspital Aarau

FAQ

Welche medizinischen Leistungen bietet das Kinderspital am KSA?

Das Kinderspital gehört zu den 8 grössten Kinderkliniken der Schweiz. Wir behandeln jährlich etwa 3.600 stationäre Patienten und über 50.000 ambulante Patienten. Neben einem hochfrequentierten Notfallbereich sind zahlreiche pädiatrische Schwerpunkte wie Neonatologie, Neuropädiatrie, Kinderkardiologie, Kinderpneumologie, Kinder-Endokrinologie und Diabetologie vertreten. Zudem kooperieren wir eng mit der Kinderchirurgie und der Kinderradiologie.

Warum sollte ich mich im KSA Kinderspital auf eine Weiterbildungsstelle bewerben?

Wer bei uns eine Stelle als Assistenzärztin oder Assistenzarzt zur Weiterbildung in Pädiatrie beginnt, kann sich auf eine sehr gute, aber auch intensive Weiterbildung freuen. Sie werden ein breites Spektrum von leicht erkrankten Patienten mit Ohrenschmerzen bis hin zu schwerkranken Frühgeborenen oder auch Kindern mit onkologischen Erkrankungen betreuen. Ihrem Kenntnis- und Ausbildungsstand entsprechend arbeiten Sie eng mit unseren Kaderärztinnen und Kaderärzten zusammen, die Sie bei den Diagnose- und Behandlungsschritten begleiten. Unser Ziel ist es, Sie zu einer kompetenten, selbstständigen Fachärztin oder einem Facharzt für Kinder- und Jugendmedizin auszubilden.

Wann muss ich mich für eine Stelle als Assistenzärztin oder Assistenzarzt im Kinderspitals bewerben?

Wir planen die Assistenzärztinnen und Assistenzärzte für die Weiterbildung in der Kinder- und Jugendmedizin in der Regel 1-2 Jahre im Voraus. Oft ergeben sich jedoch auch kurzfristig freie Stellen. Es lohnt sich also, nachzufragen, ob akut Stellen verfügbar sind.

Welche Unterlagen soll ich für die Bewerbung einreichen?

Wichtig ist ein aktueller und vollständiger Lebenslauf. Zudem sollten Kopien aller Zeugnisse, insbesondere der relevanten Abschlüsse und gerne auch der vorherigen Arbeitgeber, beigefügt werden. Wir freuen uns sehr über ein kurzes, persönliches Anschreiben. **Bitte teilen Sie uns auch mit, für welchen Zeitraum Sie sich bewerben.**

Wie lange kann ich die Weiterbildung in der Kinder- und Jugendmedizin am KSA Kinderspital machen?

Wir sind eine anerkannte Weiterbildungsstelle des SIWF für 3 Jahre. Im Anschluss an die 3-jährige Basisweiterbildung kann bei uns eine Spezialisierung in einem Schwerpunkt (z. B. Kindernotfall, Neonatologie etc.) absolviert werden. Diese Weiterbildung ist dann mindestens für 1 Jahr doppelt anrechenbar, sowohl für den Facharzttitel als auch für den Schwerpunkttitel. Bitte erkundigen Sie sich jedoch konkret bei der Fachgesellschaft bzw. dem SIWF über die genauen Voraussetzungen für den angestrebten Schwerpunkt.

Welche Stationen werde ich während einer Weiterbildungszeit in Aarau jährlich kennenlernen?

Wenn man 3 Jahre Weiterbildung bei uns verbringt, lernt man alle Stationen des Kinderspitals kennen. Eine Rotationsperiode dauert 3-6 Monate. Es gibt den Kindernotfall, die allgemeine Kinder-Bettenstation, die Neonatologie, die Kinder-Onkologische Station und das Ambulatorium. Zudem bieten wir eine Rotation in der Kinderchirurgie an.

Im Kinderspital Aarau ist die Reihenfolge, in der man die einzelnen Stationen kennenlernt, nicht festgelegt. Einzig im Ambulatorium sollte man bereits einige Jahre Erfahrung haben, um mit unseren Spezialisten die von den Haus- und Kinderärzten zugewiesenen Fälle einordnen zu können.

Gibt es Fortbildungen während der Arbeitszeit?

Unser Weiterbildungsprogramm umfasst oft mehr als 4 strukturierte Weiterbildungsstunden pro Woche, abhängig von Ihren Arbeitszeiten. Diese reichen von "How we do it"-Sessions und Vorträgen zu medizinischen Richtlinien über Fallbesprechungen und "Neues aus den Fachgebieten" bis hin zu Journalclubs.

Die Weiterbildung wird einmal pro Woche von den Assistenzärzten durchgeführt, aber größtenteils von Kaderärzten oder Expertinnen und Experten aus anderen Spitälern geleitet.

Zudem bieten wir in den Abteilungen, wie z. B. im Notfall, Schocktraumatrainings, Gipskurse und Teachings zur Vorsorgeuntersuchung an. Auf der Neonatologie können Sie am "Start for Neo" teilnehmen, und auf allen anderen Stationen gibt es am Bett oder am PC immer wieder Neues zu sehen und zu hören.

Es wird beinahe täglich etwas angeboten. Wer bei uns Augen und Ohren offenhält, findet immer und überall etwas zu lernen.

Gibt es Fortbildungstage für Kongress oder Seminare?

Für Assistenzärztinnen und Assistenzärzte gibt es jedes Jahr 4 Fortbildungstage für externe Veranstaltungen. Einmal in den 5 Jahren Weiterbildungszeit muss der Kongress der Pädiatrie Schweiz besucht werden. In der Weiterbildungsordnung des SIWF (FMH) sind weitere verpflichtende Weiterbildungsinhalte festgelegt. Es ist ratsam, sich frühzeitig mit diesen Inhalten vertraut zu machen, um die eigene Weiterbildung gut planen zu können.